

ウィズコロナにおける広報活動

旧AO入試の総合型選抜の受け付けが9月15日から、11月からは学校推薦型選抜の出願も始まり、いよいよ2021年度入試が本格的に動きだしている。ここに来て、新型コロナウイルスの感染者も第3波の兆候があらわれている。各大学の入試広報担当者は、従前の大学広報戦略が通用しない状況のなかで、試行錯誤しながら情報提供を行っている。私大協加盟校の広報担当者聞いた。

「コロナ禍の状況下で入試広報上、苦勞している点はなんですか？」

「本学は既存の芸術大学のイメージを払拭するべく奔走しているものの、まだまだブランド力は高くない、どうしても固定観念で判断されてしまっているところもあるため、高校の先生や生徒を訪ね、直接的に本学や専門分野のことを紹介する機会が作れなくなりました。また、非常に厳しいところがありました。」

「県内の高校訪問については、高等学校の対面授業再開後から実施しましたが、例年より約2か月遅れの訪問となりました。また、近県高等学校の教員を招いた大学説明会は時期を遅らせ、県内高等学校のみへの案内としました。県外の高等学校への訪問も行っていないため、新しい入試制度

「東北芸術工科大学・山形県」

の説明や出身学生状況報告など、十分に出来ていません」（高松大学・香川県）

「毎年6月頃、九州各県で開催していた高校教員向けの説明会ができませんでしたが、複数回開催する高校生が多くなつたため急ぎ、動画の制作を決めました。気を付けた点は、「推薦なのに併願」「授業料0円？特待生制度ミライクって？」などタイトルを分かりやすく、尺を短く、見てくれる方のストレスがないように2分半程度にまとめ、SNSで拡散することなどを視野に入れました」（崇城大学・熊本県）

「学外で実施される、相談会等が中止となつてしまい、受験生に直接大学の話をする機会が激減してしまいましたが、本学が独自で実施している高校教諭を対象とした説明会などは、会場が密にならないよう対策を行って実施し、直接情報を伝える事ができなくなりました。」

「オンラインオープンキャンパスは、物理的な移動を伴わないため、居住地を問わず参加できる点が最大のメリットになります。他方、オンラインというコミュニケーション手段はどうしても「目的直結型」になりがちなため、興味のある分野だけしか見ない参加者が多かった印象です。実際のオープンキャンパスでは学内を回遊しながら様々な分野に触れ、その出会いは進学につながることも少なくないのですが、そうした機会が十分に創出できず、本人の固定観念を揺るがせなかった点が課題と感じます」（東北芸術工科大学）

「受験生に直接情報を届ける事を念頭に、OCを実施するための感染対策を徹底して検討し、来場型のOC開催を止めた。夏、秋開催を、個別相談においては整理券を配布して対応する事で、密を避け実施ができました。時間を短縮し、規模も縮小して実施しました。通常のオープンキャンパスの雰囲気は伝えられないため、通常のオープンキャンパスが必要であるような検討が必要であると考えています」（愛知工業大学）

「年間6回実施していたオープンキャンパスを3回中止しました。県内の高等学校が、授業再開となり、本学も6月から対面授業を再開することにより、本年度の志願にどのような変化があるのかは、まだ不明であり、結果によっては課題となると考えています」（崇城大学）

「オンラインオープンキャンパスは、物理的な移動を伴わないため、居住地を問わず参加できる点が最大のメリットになります。他方、オンラインというコミュニケーション手段はどうしても「目的直結型」になりがちなため、興味のある分野だけしか見ない参加者が多かった印象です。実際のオープンキャンパスでは学内を回遊しながら様々な分野に触れ、その出会いは進学につながることも少なくないのですが、そうした機会が十分に創出できず、本人の固定観念を揺るがせなかった点が課題と感じます」（東北芸術工科大学）

「ウィズコロナにおける今後の広報のあり方についてお聞かせ下さい。」

「次年度に切り替わっても、すぐには社会が落ち着くとは考え難く、一定期間は引き続き今と変わらない感染対策が必要になるものと感じます。そうなる中、リアルとオンラインのコミュニケーションバランスをどう組み立てて行くのかについて抜本的に見直す必要が出てくると思います。具体的な動きについてはこれから話していきますが、受験生に個別対応ができて手ごたえは良いと感じますが、実際のオープンキャンパスを開催していた昨年とは相談人数の差があります。オンラインオープンキャンパスでわざわざ本学にアクセスしてくれているので本気度は高いのであろうと想定しますが、最終的に今年度の実際の志願にどのような変化があるのかは、まだ不明であり、結果によっては課題となると考えています」（崇城大学）

「業者主催のオンラインでのガイダンスや大学の説明などに参画していましたが、参加する高校生の反応が掴みづらく感じています。現時点では、県外高等学校のガイダンスはオンライン、地元高等学校は対面型という参画方法が現実的だと思っています。ホームページだけではなく、様々なSNSを通して、今まで以上に最新情報を発信する必要があると考えています」（高松大学）

「受験生や保護者が必要な情報が入手し易いサイト構築や、学生や教員がリアルな様子の発信が重要だと考えています。SNSは種類ごとに内容を選んでいます。今年度、文部科学省からのガイドラインに則り、適切な感染対策を講じながら実施していく予定です」（東北芸術工科大学）

「先般実施した「総合型選抜入試「専願型」(旧AO入試)」では、社会状況に鑑み、評価のポイントを変えずにオンラインで実施する方法を考え、対応を切り替えるなど、日々変化する社会情勢のなかで、受験生の安全を確保しつつ適正に試験を行うべく苦八苦しているのが実情です。今後の入試については、前述の入試と方式が異なり、オンラインへの切り替えも一筋縄ではいかないところがあるため、文部科学省からのガイドラインに則り、適切な感染対策を講じながら実施していく予定です」（東北芸術工科大学）

「今年度の入試に対する取り組みについてお聞かせ下さい。」

「一般実施した「総合型選抜入試「専願型」(旧AO入試)」では、社会状況に鑑み、評価のポイントを変えずにオンラインで実施する方法を考え、対応を切り替えるなど、日々変化する社会情勢のなかで、受験生の安全を確保しつつ適正に試験を行うべく苦八苦しているのが実情です。今後の入試については、前述の入試と方式が異なり、オンラインへの切り替えも一筋縄ではいかないところがあるため、文部科学省からのガイドラインに則り、適切な感染対策を講じながら実施していく予定です」（東北芸術工科大学）

「今年度の入試に対する取り組みについてお聞かせ下さい。」

「一般実施した「総合型選抜入試「専願型」(旧AO入試)」では、社会状況に鑑み、評価のポイントを変えずにオンラインで実施する方法を考え、対応を切り替えるなど、日々変化する社会情勢のなかで、受験生の安全を確保しつつ適正に試験を行うべく苦八苦しているのが実情です。今後の入試については、前述の入試と方式が異なり、オンラインへの切り替えも一筋縄ではいかないところがあるため、文部科学省からのガイドラインに則り、適切な感染対策を講じながら実施していく予定です」（東北芸術工科大学）